



Comment œuvrer à l'émergence des "champions" ?



Photo: DR

Y.F.I.
Abidjan/Côte d'Ivoire

Ouverte lundi, la 6^e édition de l'Africa CEO Forum s'est achevée hier. Cette édition a eu pour thème : "Réussir malgré les crises, de 300 à 3000, comment accélérer l'émergence de la prochaine génération de champions africains?". Pour parvenir audit objectif, des pistes de solutions ont été proposées par les gouvernants. En atteste la session d'échange entre le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et son homologue camerounais, Joseph Dion Ngute. Le "patron de l'administration gabonaise" a informé des actions de son gouvernement inhérentes à la problématique : "Comment le gouvernement gabonais envisage-t-il de soutenir le dévelop-

pement des secteurs publics et privés et encourager la prochaine génération des champions africains ?".

Pour lui, l'émergence de champions sur le continent passe au préalable et indubitablement par une formation de qualité. "Un des enjeux est d'avoir la ressource humaine qui porte la croissance", pense-t-il. S'agissant des partenariats publics-privés (PPP), il est d'avis qu'"il faut continuer sur les PPP, mais revoir les délais d'exécution". Avant de regretter la lenteur d'exécution des projets. Dans la même foulée, il préconise de nouer de nouveaux partenariats. Objectif : favoriser l'émergence d'une nouvelle génération de champions. Non sans renchérir : "Il faut asseoir une croissance inclusive qui favorise l'égalité des genres", suggère-t-il.

Gabon-Côte d'Ivoire : "poser les jalons de nouveaux pans de coopération bilatérale"

Yannick Franz IGOHO
Abidjan/Côte d'Ivoire

OUTRE les questions économiques, les membres de la délégation gouvernementale conduite par le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, ont mis à profit leur séjour en terre ivoirienne, pour œuvrer au renforcement de la coopération bilatérale entre le Gabon et la Côte d'Ivoire, deux pays frères. Lundi, le chef du gouvernement s'est entretenu avec son homo-

logue ivoirien, Patrick Achi. En présence des ministres gabonais participant à l'Africa CEO Forum. Une rencontre de haut niveau durant laquelle Alain-Claude Bilie-By-Nze a remercié son hôte de l'avoir convié audit sommet annuel à très forte tonalité économique. Par ailleurs, les deux personnalités ont saisi cette occasion pour revisiter la coopération bilatérale entre le Gabon et la Côte d'Ivoire, mise en place depuis 1966 sous l'ère des feus présidents Félix Houphouët-Boigny et Léon Mba. Une relation qui poursuivie et

renforcée avec leurs différents successeurs.

Cette coopération est d'ailleurs observable dans les domaines de la formation professionnelle, de la défense et de la culture. Les deux chefs de gouvernement ont chacun exprimé leur farouche volonté de la densifier et l'étendre à de nouveaux pans notamment l'énergie, l'agriculture et les transports (particulièrement maritimes).

À noter que le "pays des Éléphants", premier producteur mondial de cacao, occupe une place non négligeable dans le

secteur du café. S'agissant du transport maritime, notre pays va s'inspirer du cas de la Côte d'Ivoire qui fait école sur le continent. De même dans le domaine du transport. Le pays d'Alasane Dramane Ouattara disposant sur son sol d'une usine de montage de bus.

Autant de domaines qui intéressent les autorités gabonaises. Lesquelles ont à cœur de diversifier l'économie de leur pays. Nul doute que de nouveaux accords seront paraphés dans un avenir proche entre la Côte d'Ivoire et le Gabon.

